
２２年２月１２日 

「保護者による学校評価」結果について 

 

春寒の候、保護者の皆様にはますますご清祥のことと拝察したします。日ごろは学校教育に対

するご理解・ご協力をいただきまして誠にありがとうございます。 

昨年１２月、本年１月に実施した「保護者による学校評価」の集計がまとまりましたので、お知ら

せいたします。 

今回はインフルエンザのためアンケートの提出時期に学級閉鎖や休校などがあり、再度提出

をお願いするような事態となり、たいへんご迷惑をおかけしました。保護者の皆様のご協力のお

陰で たくさんの方からアンケートをいただくことができました。 

この結果につきましては、全職員で検討させていただき、来年度の学校運営の参考にさせて

いただきます。ありがとうございました。 

 

ⅠⅠⅠⅠ    分分分分かるかるかるかる授業授業授業授業・・・・学学学学ぶぶぶぶ楽楽楽楽しさをしさをしさをしさを実感実感実感実感できるできるできるできる授業作授業作授業作授業作りりりり        回答数回答数回答数回答数１１７１１７１１７１１７名名名名    

１ 基礎基本を大切にし、分かりやすい授業をめざした指導をしている。 

１そう思う ２だいたいそう思う ３あまりそう思わない ４そう思わない ５わからない 

 ５０人 ５７人 １０人 ０人 １人 

 

２ 子どもたちは、友だちや先生の話をしっかり聞いて学習している。 

１そう思う ２だいたいそう思う ３あまりそう思わない ４そう思わない ５わからない 

 ３８人   ７４人       ４人 ０人    １人 

 

３ 子どもたちは意欲的に学習に取り組んでいる。 

１そう思う ２だいたいそう思う ３あまりそう思わない ４そう思わない ５わからない 

 ４３人 ７１人 ３人 ０人 ０人 

 

４ 子どもたちは、計算、漢字、書く力などの基礎的な力を身につけてきている。 

１そう思う ２だいたいそう思う ３あまりそう思わない ４そう思わない ５わからない 

 ３６人   ７５人        ５人       １人     ０人 

 

回答番号１・２が大多数を占めて、おおむね良好であると考えます。昨年度の結果と比較

しても、全ての項目で「そう思う」「だいたいそう思う」と回答していただいている保護者

の数が増えていました。（質問項目１では ８５％→９１％、項目２では９３％→９６％、

項目３では８９％→９７％、項目４では８７％→９５％） 

 ただ、少人数ではありますが３・４・５番に回答されている方もおられます。「分かる授

業」「学ぶ楽しさを実感できる授業作り」をめざしてさらに教材を工夫したり指導法を改善

したりしていきたいと思います。 

    

    



ⅡⅡⅡⅡ    自己表現力自己表現力自己表現力自己表現力のののの育成育成育成育成            回答数回答数回答数回答数１１１１１１１１６６６６名名名名    

５ 子どもたちは、自分の思っていることや、考えていることをまわりの人に話している。 

１そう思う ２だいたいそう思う ３あまりそう思わない ４そう思わない ５わからない 

 ２３名 ７７名 １３名 ２名 １名 

 

６ 子どもたちは、家族や地域の方々に自ら進んであいさつをしている。 

１そう思う ２だいたいそう思う ３あまりそう思わない ４そう思わない ５わからない 

 ２３名 ６５名 ２３名   ５名 ０名 

 

「話すこと」を中心とした表現力の育成は、以前からの課題でした。今年度は「百周年記

念式典」等の発表もあったので、学校全体としても特に力点をおいて取り組んできました。

今後も、さらに子どもたちの表現力を伸ばすために、さまざまな機会をとらえて指導をし

ていきたいと思います。 

また、挨拶については、数値的には昨年よりも改善の方向が見られますが（回答１・２の

数が６５％→７６％、回答３の数が３４％→２０％へ）今後さらに、ＰＴＡも含めた地域

との連携を図って改善に努めたいと思います。 

 

 

ⅢⅢⅢⅢ    地域地域地域地域とのとのとのとの連携連携連携連携            回答数回答数回答数回答数７７７７番番番番１１６１１６１１６１１６名名名名        それそれそれそれ以降以降以降以降１１４１１４１１４１１４名名名名    

７ 地域と進んで連携を持とうとしている地域に開かれた学校である。     

１そう思う ２だいたいそう思う ３あまりそう思わない ４そう思わない ５わからない 

 ６１名 ４９名 １名 ０名 ５名 

    

本年度は「開校百周年」にあたることから、ホタルや蚕の学習、ユウスゲとチョウの里で

の活動等、校外に出て地域の方に教えていただく機会がたくさんあったように思います。

子どもたちにとっては、普段の教室では得ることのできない貴重な学びの場でありました。

今年ひろがった活動場面を、今後も継続して発展させていきたいと思います。ご支援、ご

協力をよろしくお願いいたします。 

    

    

ⅣⅣⅣⅣ    そのそのそのその他他他他    

８ 子どもたちは、身近な自然に親しみ、自然や動植物を大切にしようとしている。  

１そう思う ２だいたいそう思う ３あまりそう思わない ４そう思わない ５わからない 

 ５２名 ５６名 ５名 ０名 １名 

 

９ 子どもたちは、思いやりの心を持ち、相手の立場に立って考え、行動しようとしてい

る。 

１そう思う ２だいたいそう思う ３あまりそう思わない ４そう思わない ５わからない 

 ２９名 ８０名 ４名 ０名 １名 

 



１０ 学習しやすい環境が整えられている。（学校施設・設備・環境） 

１そう思う ２だいたいそう思う ３あまりそう思わない ４そう思わない ５わからない 

 ２４名 ８４名 ５名 ０名 １名 

 

昨年度も概ね良好な評価をいただいていましたが、本年度もほぼ同様な結果になりました。 

 

１１ ご意見など 

・運動する時間を多くしていただきたい。（基礎体力作りのため） 

・ 高学年になるにつれ地域との大人との交流が少なくなってきているように感じます。

少ない人数の子ども達を地域一丸となって守っているこの地区ならではの大人の関わ

り方、子どもへの接し方など考えていきたいと思っています。学校としての地域への

関わり方も今後もかわらずにいってほしいと思います。 

・ ＰＴＡの役員となって先生方と関わらせていただくことが多くなり、今年で４回目の

役員になりますが、いつも塩尻の先生方はＰＴＡに協力していただきあたたかくフォ

ローしてもらい、とてもありがたいなあと感謝しいています。子どものことに関して

も親以上に子どものいい所、悪い所を見ていてくれてアドバイスをしていただき、本

当に感謝の気持ちで一杯です。塩尻小学校は先生、子ども、ＰＴＡ、地域が一体にな

っているとてもすばらしい学校だと思います。 

・ 表だった問題がなければそっとしておこうと言うような学校の姿勢が感じられまし

た。小さい学校だけに、１人ひとりの個性を尊重して、子どもたち全員が安心して通

える学校にしていただきたいと思います。 

・ 音楽会などでいつも思うことは、子どもたちが他の学年の発表をおしゃべりなどをせ

ずきちんと聞いていることに感心します。普段の学習で身についているのだと思いま

す。学年を越えて子どもたちが仲がよいこともいいことだと思います。 

・ 生徒数が少ない、比較的小規模校として、その特徴をいかした学校づくり、教育に取

り組んでいただきたい。 

・ 台風で一日、インフルエンザで５日休校になりましたが、振り替えはあるのでしょう

か？あるとしたらいつでしょうか？お知らせください。 

（１年の学級通信で伝える旨 返答済み） 

・ 担任の先生に心を開いていない。意見を聞き入れてもらえないときがあり、萎縮して

いる気がする。教師の指導をして欲しい。 

・ 毎日楽しく学校に通っています。先生方には本当に感謝しております。すばらしい塩

尻小学校をありがとうございます。 

・ 登校、下校時などに通学路で児童に会うと、挨拶できる児童は決まっていて、挨拶を

こちらからしても返ってこない事もあります。挨拶できる（気持ちよく）ことはとて

も大切なことなので、自分から進んで挨拶できる塩尻小であってほしいと思います。

（授業参観時などでも挨拶できると気持ちいいですね） 

・ 児童数が少ないので、担任の先生以外にも他の先生も全児童のことを把握してくださ

っているのでありがたいです。 

・ みんなが仲良く先生を信頼し、皆さんに見守られ、ありがたい環境で学校生活を送る

ことができていて本当に嬉しいことです。これからもよろしくお願いします。 

・ 授業参観の時、教室のドアが風のためにガタガタと大きな音をたてるのが気になった。

そのために集中できないのではないかと心配になった。 

・ 各学年、もっと里山学習を取り入れて自然と関わった方がよいと思う。 



・ 素直で真面目な子が多いと思います。 

・ カワニナの育成など、地域と共に一つの目標（ホタルを飛ばそう）に向かって歳の差

も関係なく同じ思いを育てるということはなかなかできることではありません。父、

母、子、祖母、祖父が一緒になってホタルに歓声をあげる時、この子どもたちは地域

に見守られ、多くの方々と共感できる地域に住んでいることを大変うれしく思います。 

・ 土曜日に（月に一回か２回くらい）何か学校で子ども中心の行事か体験を計画するの

もいいかなと思いますが…。役員さんで話し合ってみて実行できるものがあればやら

せてもいいかと思います。（毎週土曜日は通院、習い事をあててますが、それ以外はど

うしてもゲームに走ってしまうので） 

・ もう少し一人ひとりの子どもに目を配って、分かりやすい授業をしてほしいです。 

・ 勉強の面で多少不安を感じるが、とても良い学校だと思っている。プール当番でプー

ルの前にいても、交通安全週間で立っていても、あまり生徒の方から挨拶されない。

去年よりも今年の方がまだ良いが、親の方からも積極的に声をかけて挨拶するべきだ

と思う。 

・ 音楽会や百周年の発表などで思うことですが、子どもたちが他の児童の発表を真剣に

聴いていて素晴らしいと思います。おしゃべりなどをすることもないので、保護者の

方が見習わなければいけないと思います。人の話を真剣に聞くということはとても大

事なことですが、最近できない子どもたちが多いように思います。塩尻の子どもたち

はそれができるので、ずっとそのまま成長してほしいと思っています。 

 

 

１２ 来年度、塩尻小学校で特に大切にしてほしい内容はどれですか。３つ選んで○印を

ご記入下さい。 

１ 思いやりの心   ６６名 

２ 楽しい学校    ３４名  

３ 学力をつける   ２７名 

４ がまんする心   １９名    

５ 基本的生活習慣  １６名     

６ 体力づくり    ２５名  

７ 進んで表現する力 ２２名  

８ 最後までやりぬく力４７名  
       

９ 地域学習      ５名 

１０ 読書       ６名 

１１ 音楽（金管・歌声）１名 

１２ 勤労体験    １２名 

１３ 福祉活動     ５名 

１４ 英語学習     ７名 

１５ その他      １名 

（何に対しても感謝の心） 

 

 

 

 

＊お忙しい中、アンケートにご協力いただき、ありがとうございました。いただいたご意

見等は、来年度の教育計画作成の参考にさせていただきます。ありがとうございました。 


